

Anotado por el Jefe



DIARIO MANABITA

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Marzo	3	4	5	6	7	8	9
1940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30
	31						

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 24 de Marzo de 1.940.

| No 1844

En primera etapa de su vuelo, aviadores peruanos no lograron aterrizar en Quito

A las seis de la mañana en el campo de aviación peruano «Jorge Chávez», se elevaron los cinco aviones tipo de combate Douglas que bajo el comando del conocido aviador peruano don Armando Revoredo Iglesias emprendieron un vuelo de amistad y confraternidad por los países sudamericanos, comprendiendo este vuelo el de mayor envergadura emprendido por aviación alguna en sudamérica.

En el momento de despegue estuvieron presentes en el campo de Lima distinguidas personalidades entre las cuales se anotaron el Jefe de la Casa Militar en representación del Presidente del Perú don Manuel Prado, el Ministro de Aviación y Marinas, el Director de la Escuela de Aviación «Jorge Chávez», y numeroso público que quiso exteriorizar sus simpatías por los valientes aeronautas peruanos que llevan el gran abrazo de la nación sureña a todas sus hermanas.

El despegue se hizo en forma perfecta ascendiendo en orden numérico, iniciando dicho ascenso el señor Comandante Revoredo Iglesias, luego los aviones 2, 3, 4, y 5, pilotados por los siguientes aviadores peruanos: Capitán Enrique Bernales, Teniente Ernesto Gómez C., Manuel Gambetta, Teniente Pedro Vargas Prado, Luis Corio, Jesús Melgar E. y Sub Oficiales Federico Vera y Ernesto Green T. y Capitán de Ingenieros Jorge Vigil Morey.

Los aviones después de hacer elegantes circunvalaciones de despedida entumbaron al norte y continuaron su vuelo sin novedad por el territorio peruano.

Al mediodía se tuvo conocimiento de que los aviones peruanos habían evolucionado en el cielo de Guayaquil en número de cuatro, y que uno aterrizó en Quito en el Campo de Aviación «Mariscal Sucre».

En el campo de aviación de Guayaquil Simón Bolívar, después de hacer evoluciones en el cielo porleño aterrizaron los cuatro aviones peruanos en el siguiente orden: Comandante Revoredo, Bernales, Corio y Gómez Cornejo.

Al aterrizar fue entrevistado el Comandante Revoredo y manifestó que habían empleado ocho horas 21 minutos entre Lima y Guayaquil, que estando en el cielo ecuatoriano dentro de la provincia del Pichincha la falta de noticias del avión número 4 pilotado por el Teniente Manuel Gambetta, hizo que ellos presumasen que ha-

4 máquinas llegaron a Guayaquil y la quinta estuvo en Quito. La primera impresión fue de bastante inquietud por suerte de los aviadores.—Parece que desvió de ruta se debió a falta de conexión entre los aviones.

(INFORMACION CAPTADA POR RADIO Y DE NUESTROS CORRESPONSALES TELEGRAFICOS)

bría podido pasarle alguna percance, que por este motivo habían emprendido en su búsqueda al norte prosiguiendo hasta Latacunga.

El Comandante Revoredo dijo que por la costa ecuatoriana habían continuado hasta las fronteras con Colombia, que tomaron la vía oeste, estando ellos a la altura de Latacunga, que en vista de la falta de noticias del avión que presumían perdido regresaron a Guayaquil donde aterrizaron sin novedad. Que la neblina intensa en la cordillera les obligó a desviar la ruta y ello hizo que se perdiera el control de la nave del aviador Gambetta.

Mientras esto sucedía en Guayaquil, en Quito el aviador Teniente Manuel Gambetta había aterrizado felizmente y gracias a las facilidades dadas por los dirigentes de la aviación nacional emprendió nuevamente vuelo en busca de los otros aviadores a quienes él presumía perdidos, resultando infructuosa la búsqueda regresó a la base aérea quiteña. En este vuelo le acompañó en calidad de copiloto el aviador ecuatoriano Capitán Bayardo Tobías.

Momentos después pudieron establecerse las comunicaciones y el señor Comandante Revore-

do se manifestó satisfecho del recorrido informando a la prensa que los aviadores se encontraban sin novedad y que al día siguiente (hoy) muy por la mañana emprenderían viaje a Quito con el fin de cumplir la primera etapa del vuelo y reunidas las cinco máquinas continuar a Bogotá el día lunes muy por la mañana esperando llegar a la capital colombiana ese mismo día.

Los aviadores peruanos por tan menajes de confraternidad del señor Presidente del Perú, de los señores Presidentes de las dos Cámaras peruanas, y del señor Alcalde de Lima; mensajes dirigidos a los mandatarios de los pueblos que visitan.

La simpática y atrevida comitiva aérea ha sido bautizada por el Comandante Revoredo como la Escuadrilla del Zorro, llevando bordadas en sus chaquetas todos los aviadores peruanos un zorro plateado que se destaca en las elegantes chaquetas.

Para finalizar nuestra información diremos a nuestros lectores que los aviadores peruanos, continuamente, mediante sus aparatos transmisores, desde sus aviones comunicaban a Lima su viaje y a la vez estaban en contacto entre sí para la mejor

Hoy Inaugura Nuevo y Potente Transmisor La Voz de Los Andes

Sr. Director de DIARIO MANABITA. Portoviejo.

El Domingo de Pascua, 24 de marzo de 1940, a las 3 p. m. el señor Encargado del Poder Ejecutivo, doctor don Andrés F. Córdova, pondrá en funcionamiento el nuevo Transmisor de 10.000 Watts de la H C J B LA VOZ DE LOS ANDES.

Esta ceremonia, en la que tomarán la palabra el señor Encargado y el señor Ministro de los Estados Unidos, tendrá lugar en nuestros locales de Iñaquito, y será seguida de un agasajo en la Quinta Corston, ubicación de los antiguos transmisores. (El Girón).

El Comité Directivo y la Gerencia de la H C J B. al invitar a Ud. a estos actos, le suplican honrarnos con su presencia y acompañarnos en el programa especial que será radiado desde los Estudios Centrales de la Calle Pichincha No 44, a las 8 p. m. del mismo día.

Quito, marzo 20 de 1940.
Clarence W. Jones, Reuben E. Larson, M. Garrido Aldama, David S. Clark, Ing. F. J. Cruz M.

Escándalos Polliciales en el Milagro

Guayaquil 23.—Se da cuenta de un grave escándalo producido en Milagro causado por el Comisario Nacional Campuzano quien en estado de embriaguez y en unión de sus carabineros, penetró a una cantina y atacó a sablazos y bala a unos jóvenes que se encontraban en dicho lugar suscitándose el consiguiente alborozo y zozobra en toda la población. Hay algunos jóvenes heridos y otros fueron reducidos a prisión después de ser vejados. Entre los heridos se citan a los jóvenes Rodríguez, Noboa y Acuña.

Convención Nacional de Maestros

Guayaquil 23.—Hoy se reunirá en Quito la Convención Nacional de Educadores, debiendo realizarse este acto en el salón de la Asociación de Empleados.

Hay muchas delegaciones de distintas partes del país y entre otros manabitas asistimos la presencia del señor Eloy Velásquez Cevallos.

Siguen los Triunfos de Segura en Chile

Guayaquil 23.—Nuestro Campeón de Tennis Francisco Segura Cano se ha adjudicado un nuevo triunfo en la capital chilena derrotando al formidable tenista de ese país Hammerley por 8-6, 6-2 y 6-3.

Los tenistas Carlos Icaza y Juan Aguirre partieron ayer a Quito para intervenir en el torneo por la Copa Pichincha en el que deberá actuar así mismo el Campeón Segura inmediatamente que regrese de Chile debiendo hacerlo por la vía aérea.

Guayaquil 23.—Cable de última hora informa que nuestro tenista Segura Cano se anotó hoy un nuevo triunfo en Chile, al vencer por magnífico score al conocido jugador argentino Heraldo Weiss en los semifinales del torneo.

El gran interés que existía en nuestra masa deportiva por gozar de las emociones que brindaría un partido de revancha entre Russel y Segura Cano, se ha perdido debido a la eliminación que en singles ha sufrido el gran tenista Russel a manos del jugador chileno Daik.

vuelo mantuvo en inquietud a todos y fueron enviados partes a Colombia y a varios pueblos del Perú y Ecuador en demanda de informaciones.

EL DOCTOR

Ramon Sierra Alarcon

De regreso de su jira profesional por los países del Sur, atenderá nuevamente en esta ciudad de Portoviejo toda clase de trabajos dentales y cirugía maxilo-facial.

Local: bajos de la casa de la familia Mora Solorzano, junto a la Botica LASCANO.

Comerciante
LA FELICIDAD DE DE SUS NEGOCIOS ESTA EN
CEGAN

marcha del vuelo. De la relación hecha, hemos notado que los aviadores peruanos han efectuado casi un doble recorrido en el territorio nacional no sufriendo ningún percance desfavorable en su primera etapa de vuelo que abarca muchas miles de kilómetros en su recorrido.

Las últimas informaciones de nuestro corresponsal indican que el Teniente Gambetta aterrizó en Quito a las once y media, que los demás aviones estuvieron primeramente en Cuenca pasando luego a Ibarra, dando vuelta por Esmeraldas y penetrando finalmente a Guayaquil. El avión que llegó a Quito se desvió desde Tolara. El tiempo era bueno exceptuando la Cordillera que estuvo un poco nublada, pero que no podía impedir un vuelo regular pues más o menos a la misma hora el avión comercial de la Sedta cruzaba también la cordillera.

La noticia del extravío de los aviones en su primera etapa de

Por la Armonía Social

REPETIDAS veces, hemos venido afirmando que una de las bases en las cuales se asienta la criminalidad, es la falta de sanción en que desgraciadamente quedan tantos y tantos hechos punibles. Bastaría saber lo que significa la venganza entre gentes acostumbradas a vivir en el teatro de la delincuencia, para que pueda medirse los resultados de ella en cuanto se refieren a la tranquilidad, a la armonía y al bienestar sociales. La venganza es un sentimiento destructor que va agigantándose y envolviendo a familias y generaciones enteras, conforme va arraigándose el convencimiento de la denegación de la Justicia y del mercado de la Ley. Es el afán de destruir al q' ha causado daño o a los que actúan muy cerca de él. Es una pasión terrible que se la va infiltrando en el espíritu de multitud de individuos y alimentándola premeditadamente, día a día, minuto a minuto, para que la explosión adquiera la nota inigualable de lo trágico, de lo espeluznante, de lo sensacional. A la venganza van los padres, los hijos, los hermanos, la servidumbre, y hasta familias que pudieron permanecer lejos de los rencores con una actitud prudente. Es de ver cómo al niño, desde su más tierna edad, se lo envenena de odio y se lo empuja a la liquidación humana. Muchas veces, sin una fuerza mayor que justifique la magnitud del delito. I es así como el crimen se convierte en río de sangre que jamás se seca y en manantial inagotable de desventuras, de intranquilidad y zozobra. Así, al influjo de los sentimientos de venganza, van eliminándose los hombres y desapareciendo las familias. I cuando ya no hay remedio, cuando el crimen ha llegado a golpear aún en las ciudades y a amenazar a los altos funcionarios de la administración, es que se acude a los medios represivos del asesinato oficial, la expresión más desconsoladora de la inutilidad de los Tribunales y de los Códigos; la fórmula mas peligrosa a que puede apelarse, porque hace que el crimen se extienda y se ramifique en sectores administrativos que debieran ser modelo de ponderación y refugio de altas virtudes.

SE ha pensado alguna vez en éstas y otras consecuencias que derivan de la impunidad? Creemos que no, pues, de otra manera, se hubiese iniciado una obra de efectiva moralización desde los organismos elevados de la administración de Justicia; se hubiera mantenido, por lo menos, un control directo en la actuación de los jueces inferiores para evitar el disfraz, la mutilación, el error, en los procesos instaurados por los crímenes o delitos. Algo que señala la medida de la corrupción, al mismo tiempo que de la desconfianza que se tiene en las actuaciones judiciales, es el hecho innegable, ejercitado a diario, del silencio de los deudos de un asesinato, el hermetismo que guardan las familias víctimas de un asalto. Ellos saben que no habrán de alcanzar justicia, ellos presienten que van a ser explotados y no ignoran que la única justicia es la de la vendetta, ejercitada en cualquier lugar y en cualquier tiempo.

ASI es como va ganando terreno la delincuencia y desmoronándose esa vieja escultura de arcilla con que algún idealista representó a la Justicia.

COMO miembros de una sociedad civilizada, no podemos menos que exteriorizar estas ideas, en una como aspiración porque se haga obra moralizadora en el terreno judicial. No sabemos hasta cuándo ha de perdurar esta situación de inquietud y de alarma en todas nuestras comunidades, necesitadas de aplicar sus esfuerzos de modo tranquilo, sabiendo que la justicia no es un mito, sino un amparo real y una regulación bienhechora para el individuo y el conjunto.

QUEREMOS, pues, con esta oportunidad, hacer un llamamiento sereno, pero firme, a las entidades del Poder Judicial para que, enfrentándose a la realidad desconsoladora a que estamos aludiendo y procurando que todos los procedimientos jurídicos se subordinen a la verdad de los hechos, inicien el establecimiento de las normas de pureza y corrección que tanta falta nos hacen para que terminen las venganzas a que se han entregado los individuos, por obra de la desconfianza que sienten en la aplicación de la Ley, y para que se recobre, siquiera en parte, la armonía social, base de la cooperación y del engrandecimiento generales.

Dr. Carlos del Pozo
Medicina en General.

Ofrece sus servicios profesionales en el consultorio calle Sucre entresuelo de la casa del señor Santiago Giraldo.

Especialidad en pulmones y enfermedades venéreas.

Consultas gratis:
Para pobres de 2 a 3 de la tarde.

RESURRECCION DE CRISTO

Jesús resucitó porque hubo muerto los muertos resucitan, no los vivos todo el sábado estuvo en el sepulcro desde el viernes a la hora de la tarde, el domingo no bien la madrugada, puso hacia el sol los párpados abiertos Jesús de Galilea por El mismo salió de entre los muertos.

Cristo resucitó, murió de muerte. Durmióla bien dormida. Y en el día tercero de sepulcro, se cansó de la muerte, y de la muerte se volvió a la vida.

Para eso El era Dios. Dios de los vivos, y de los muertos. Su poder para eso: para llegar como hombre hasta el sepulcro, y emprender como Dios pronto el regreso... Resucitó por la virtud de El mismo. Anunció su retorno de la huesa, su vuelta del abismo. Viniendo a veces y otras veces pulcro predijo a los humanos desconciertos, que El, el manumitido del sepulcro, primogénito era El, El, de los muertos.

Por su propia virtud, por El que a Lázaro arrancó de la tumba.... Estaba muerto Jesús, como están muertos, todos los hombres que murieron muerte.

Muerto estaba Jesús, a todas veras. Por su propia virtud, no obstante, El mismo conforme a la palabra prometida despojó su cadáver de la muerte, y le empujó, inmortal, sobre la vida.

El mismo, El mismo, humanos Extraído a la cárcel de gusanos, se devolvió a la vida. El resucitador de ajenas vidas, muerte de uno de muerte, ajena copia, resucitaba, al fin, la vida propia.

Levántate Jesús desde el abismo de la noche tumbal y de su nombre. Jesús, te resucitas a tí mismo que eso es resurrección de un Dios hecho hombre. REMIGIO ROMERO Y CORDEIRO. (Del libro "Jesucristo").

Maria Walewska

Invitados especialmente por el Empresario del Teatro VICTORIA, en la mañana de ayer, un grupo de personas asistió y admiró la "preview" de la interesantísima película MARIA WALEWSKA, la primera de las cintas de primer cartel y notable ejecución, que ha programado nuestro coliseo para sus extraordinarias funciones de hoy.

Greta Garbo, la excelsa artista sueca, que ha conmovido el mundo pelicularo con su recia personalidad de definidos y subidos méritos y Charles Boyer, astro de primera magnitud en el cielo del Arte moderno que empezó siendo silencioso y es hoy aventajado de las tablas genúinas, figuran como primeros y principales protagonistas de esta obra, que pasará sin duda alguna a ser una de las clásicas de la alta cinematografía americana.

Esta cinta, en la que Metro Goldwin Mayer ha invertido la considerable suma de tres millones ochocientos mil dólares, vale en verdad la cuantiosa inversión ya que en su movido desarrollo escénico se aprecia un lujo suntuoso y deslumbrador. Es una película que no debe pasar desapercibida a la admiración elogiosa de los hábitos al cinematógrafo.

Los amores de Napoleón I con la polaca Condesa Walewska que ocupa en la historia rutilante del soberbio corso apenas un capítulo pasajero, ha sido desarrollado por Clarence Brown, el inteligente Director, en una soberbia dramatización rico en pasajes emotivos y sentimentales. La interpretación de Charles Boyer como Napoleón era indudablemente difícil y tachonada de imposibles. Es tan conocida universalmente la figura del guerre

Si el insomnio le domina, no hay más que una medicina:



ro que destruyó Europa soñando con la paz del viejo continente, que necesariamente Boyer tenía que crear su héroe encarnándolo en aspectos ignorados. Un Napoleón que luchó contra el destino que se nubló en Waterloo y sin embargo marcha con la frente levantada en persecución de su estrella.

De principio a fin la película a que hacemos referencia, mantiene el interés constante, suspenso, palpitante del que la admira. Greta Garbo y Charles Boyer, hacen revivir los personajes que personifican. Y su interpretación es de sin igual excelencia que no desmerece un ápice de la fama áurea que han sabido conseguir en otras cintas ya alabadas por la crítica.

MARIA WALEWSKA es una película que merece ampliamente los honores de figurar en el extraordinario y magnífico programa de hoy, dedicado al público de esta ciudad. Revistero X

Primera Tanda

Si dentro del plazo de ocho días, a contar de la presente fecha, las personas que tienen cuenta pendientes con el suscrito, no las pagan, me veré en el obligado caso de publicarles sus nombres sin perjuicio de entregar sus recibos o pagarés a un abogado para la ejecución judicial.

Portoviejo: marzo 17 de 1940. Fernando CEDENO.

EMPLEADO, TRABAJADOR, NEGOCIANTE. **CEGAN** ES SU AYUDA EFECTIVA.

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

KOLA CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades: Primero: procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa. Segundo: deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fabrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas: En Portoviejo, señor Galo Calderón En Jipijapa, señor Simón Gonzalez. En Sucre, señor Felix López.

El Tercer Reich Renega de sus Propias Glorias

El Tercer Reich, que ha renegado de muchas legítimas glorias alemanas, desde Heine hasta Einstein, porque son judíos, se encuentra ahora ante otro pequeño problema: Ehrlich, uno de los grandes benefactores de la humanidad en nuestro

¿Nuevo despertar político?

Queremos dar crédito a las noticias que circulan relacionadas con un nuevo despertar de las organizaciones políticas partidarias que quieren manifestarse con empeño de mayor estructura actual. Justamente es lo que conviene y nadie ha de oponerse a tales propósitos si son, como lo suponemos, decididos fervorosamente a mejorar sus posiciones empleando los recursos sanos de civismo y de solidaridad política.

Porque lo lamentable en el país ha sido la aparición de afanes y la demostración de fuerzas organizadas solamente en instantes de rústica electoral ecuatoriana. Antes o después de aquello hay un acontecimiento colectivo y una frialdad cívica terrible. Lo normal en el país no es el fervor, sino la indiferencia. Lo que se anota siempre es la despreocupación del ciudadano por sus deberes para con la patria y solamente es de excepción que se aliste y entre en funciones de soldado de la democracia a la que pertenece. Por eso los partidos políticos son entidades dispersas siempre, con una dispersión asistida de fuerzas y con una debili-

dad notoria en sus filas sin cohesión ni firmeza. De allí aparece la gravedad terrible que significa una obra de acoplamiento de anhelos políticos, por más que quiera interpretarse que la comunión general de los partidarios con las ideas sustentadas por un partido fuese bastante para amalgamar criterios humanos, lo cual no pasa de ser una ilusión política demostrada mil veces por la experiencia.

Es precisamente la ilusión política la que hace mantener quietos a los hombres con una triunfal sonrisa de optimismo. Sobre todo cuando el partido se halla en auge de direcciones en el estado, o sea, cuando se cree que el ideal político orienta toda gestión ecuatoriana. La ilusión consiste en pensar que todo está hecho y listo, en que el prestigio administrativo refluye en prestigio de la causa, y que es suficiente con esto. Pero no se quiere darse cuenta que es difícil escribir el panorama de sinceridades doctrinarias en las gentes cuando éstas viven abrazadas de un gobierno y de sus propósitos.

Nada es más duro que delimitar situaciones para saber en dónde radica el convencimiento y firmezas políticas de los ciudadanos, cuando éstos actúan o tienen esperanzas de actuar en función de prometedoras ocasiones políticas en premio a sus afanes y esfuerzos. Y la idoneidad de un partido ha de mirarse y examinarse, más que por el condicionalismo de éxitos con el gobierno, por la severidad en la adhesión a los principios que un partido sostiene y difunde.

Y si es grave para el partido en auge y en triunfo, no lo es menos para los que no tienen igual calidad ecuatoriana. El despecho, la falta de entusiasmo, la triste expectativa de silencios y reservas para el mañana, todo ello contribuye a desmedrar y a hacer perder energía en filas políticas, cuando éstas no se sustentan con ideales de elevado civismo que no depende, para ser bueno y patriótico, solamente de que se hallen respaldados sus afanes por la fuerza real que presta un gobierno. Lo que se necesita es que los ciudadanos acrecienten su fe y sus esperanzas de beneficio colectivo ecuatoriano, desde el atalaya permanente de sus posiciones doctrinarias sostenidas con pureza y practicadas

Teatro Victoria

Hoy el TEATRO VICTORIA se viste de gala, pues por vez primera, al igual que las ciudades populosas del país, presenta la tonda VERMOUTH dedicada al mundo elegante, a las chicas que programan su mañana Dominguera de la Misa al Parque, y del parque al TEATRO. La Empresa de nuestro hermoso Coliseo, ha querido, contando con la cooperación del cuerpo edilicio que entusiastamente contribuye a estos pasos de nivelación cultural, probar el ánimo del respetable público hacia la continuación de estas funciones VERMOUTH a las 10 de la mañana de todos los DOMINGOS. La MATINEE, que cada día va haciéndose tan concurrida que en número sobrepasa, bate el record de la semana en concurrencia de espectadores especialmente del público menudo. Finalmente, esta noche la Empresa dedica su función magna a la intelectual capitalina con la enorme producción histórica: MARIA WALEWSKA, o sea la vida íntima, la vida elegante de NAPOLEON, el guerrero más grande del mundo, quien en medio del fragor de la lucha, conquistando países y aplastando Imperios y derrocando gobiernos, se acordó que tenía un corazón y que este se encontraba vacío y entonces el hombre que dominaba prácticamente el mundo, tuvo que postrarse de hinojos ante los encantos de una princesa polaca casada con un anciano noble e inmensamente rico.

OLYMPIA

Está en vitrina
Donde RAMIREZ,

con decencia. Pero ser ahora políticamente adictos a un partido y más aún sentirse propensos a una derrota o a un retiro; ser hoy devotos de una causa y mañana dejar que la frialdad mate perspectivas de trabajo, a quello es dolorosa manera de facilitar la caída del civismo en pendientes de flaqueza y debilidad.

Que la política en sus fluidos de afán en pro del país debe ser de acción permanente, no es posible desconocerse. Y es solamente en este país de sueños largos y pesados que se usa de partidarios colectivos para ocasiones de madrugada electoral. Fuera de elecciones la política que deben encuadrar los partidos no es otra jamás. Fuera de los alertas del sufragio y de las campañas para su realización, los partidos quedan reducidos a una directiva conámbula, tanto que su sonambulismo está a la vista por sus brucos y periódicos signos de volver a la realidad ecuatoriana.

¿Dónde ha estado la gestión positiva, encauzadora, diligente, de los partidos y sus estados mayores para computar la gestión del gobierno, para auspiciarles iniciativas buenas, para

Beba Ud.
Kola CHANPAGNE

Colonia Escolar LEONIDAS GARCIA

Las clases se iniciarán el 1º de Abril próximo. Sólo se reciben alumnos para Kindergarten, Primero y Segundo Grados e internos para los mismos. Solicite Prospecto al suscrito Director. Portoviejo, 20 de Marzo de 1940. EUDORO BERMEJO.

LICITACION

CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS DE MANABI.

Por resolución del Directorio del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, tomada en sesión de ayer, convócase licitadores, por el término de quince días, contados desde la presente fecha, para el provisión de un equipo Caminero y Agrícola, con las siguientes características:

UN TRACTOR con motor a petróleo Diesel, sistema de orugas, de 50 a 60 caballos de fuerza en la Barra de Tiro;

UNA GRADA NIVELADORA, tipo tubular y cuchilla niveladora de 10 pies de corte.

UN CABLE DE ACERO para arrancar troncos y otros servicios en combinación con el tractor;

UNA ESCARIFADORA para la Niveladora— Conformadora;

UNA POLEA MOTRIZ para usar el tractor como fuerza estable;

UN ARADO DE DISCOS para labores pesado de agricultura con capacidad de trabajo y resistencia que guarde relación con la fuerza del tractor.

CONDICIONES DE PAGO: 40 meses plazo.

Las propuestas deben venir en sobre cerrado con esta dirección: CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS DE MANABI. Provisión Equipo Caminero—Agrícola.

Portoviejo, Marzo 13 de 1.940.

EL SECRETARIO,

Crescencio Moreira SABANDO.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público y en especial de los padres de familia, que el 15 del presente mes se abren las matriculas en el Colegio "Mariana de Jesús Shumacher."

Se atenderá, a contar de la fecha indicada, todos los días: por la mañana de 10 a. m. a 12. m.; por la tarde de 2 p. m. a 5 p. m. en el Colegio. Carrera Córdova.

La Directora.

AVISO

ayudarle con asesorías de capacidad comprobada, para observarle sus equivocaciones, para corregirle sus devaneos, para mostrarle el desvío en su marcha? ¿Dónde están los trabajos sosegados y buenos de los políticos que se deben a su título, dónde están las obras capaces de demostrar su eficacia técnica y su preparación sistemática para sus gentes? ¿Dónde vive la fe liberal, auténtica, para que se la demuestre con hechos, para que la viva con realidades ecuatorianas, ahora mismo, sin creerse que el incienso es el mejor apoyo, así como no puede creerse que la diatriba es el mejor combate?..... (De EL DIA).

Ponemos en conocimiento del público y en especial de los padres de familia que deseen dar educación cristiana a sus hijos, las matriculas de ingreso al Seminario de "Cristo Rey" están abiertas desde el 12 del presente mes. Se atiende en el mismo Establecimiento de 9 a 11 a. m. y de 2 p. m. a 4 p. m. EL RECTOR.

Industrial

SU PROSPERIDAD
REQUIERE DE
CEGAN

siglo, por su descubrimiento de la fórmula del arsenobenzol o salvarsán, el gran enemigo de la terrible lúes, es alemán, pero era también judío, y no se sabe si festejar el próximo centenario de su nacimiento o no.

Ya el ex káiser Guillermo II había conocido la misma perplejidad, cuando al hacerse famoso Ehrlich por su fórmula, se hablaba de recompensarle también en su patria.

—No puedo darle la gran cruz de la Orden del Mérito— dijo en una reunión de gabinete en que se trató el asunto— porque nunca ha sido admitido un judío en ese orden. ¿Hay alguna idea?

Todos se callaron, temiendo comprometerse, y el canciller Bethmann Hollweg, el de los "pedazos de papel", que no carecía de ingenio, sugirió:

—Podría S. M. darle el título de proveedor de la Corte...

Cuando Ud. tenga por mal... una horrible picazón.. hágase una aplicación con *Mitigal*



Hoy Domingo de Pascuas TEATRO VICTORIA Tres Extraordinarias Funciones
VERMOUTH—á las 10 de la mañana—“GRACIAS MR. MOTO”
MATINEE—á las 4 de la tarde—“CHAN EN MONTECARLO”

NOCHE— a las 9 y media. El acontecimiento esperado por la sociedad, el ansiado ESTRENO de la deslumbrante y radiante Super—producción, magistralmente interpretada por los dos colosos astros de la cinematografía internacional: “La Esfinge de Mármol con alma de océano: GRETA GARBO; y el hombre de la mirada de dardo CHARLES BOYER en:



:-: María Walewska :-:

El más grande Amor de Napoleón. | La campaña de Rusia.
 El curso de WATERLOO | El destierro de ELBA.

La campaña de los 100 días. Las batallas que decidieron el destino de Europa. El ocaso del AGUILA...
 Una película de largo metraje 11 grandes rollos.

Precios para esta película: Luneta Sl. 2.00-Galería 0.60 y 0.30

PRECIOS para VERMOUTH y MATINEE: LUNETAS Sl. 1.00 y 0.50 | GALERIAS 0.30 0.20

1940 Super 3

¡Comprobado como Superior!

PHILIPS

PHILIPS

El Radio Europeo de Calidad.

Cía. An. P. A. Balda Ind. Mcl.

AGENTES EXCLUSIVOS PARA MANABI.
 MANTA. —APARTADO No 28.— ECUADOR.

CULTURALES

Celebró ayer el «Diario Manabita» su sexto aniversario. Desde Portoviejo, el vocero de la esclarecida provincia, mantiene su labor con sobra de pulcritud periodística y su posición política como orientadora de la colectividad, se coloca en una justa posición de independencia. Ahonda, sobre todo, el problema provincial, con envidiable fe patriótica a fin de que el progreso de aquel gran sector de la patria se coloque, con legítimo derecho, dentro del progreso nacional. EL DIA felicita a su colega, en este nuevo aniversario.
 DE «EL DIA» Quito

Social

En la tarde de ayer tuvimos el placer de recibir en nuestras oficinas la muy atenta visita del señor doctor Humberto Heredia, quien estaba de tránsito para Santa Ana en carril expreso, en unión de su respetable esposa señora Mercedes de Heredia, su hermana política señorita Ana Rosa Cedeño y niños Carlos, Pepe, Aurelio y Michita.

El señor doctor Heredia y su distinguida familia vienen procedente de Quito por la vía aérea. Salieron de la capital a las nueve de la mañana y llegaron a Manta a las diez y veinte, disfrutando así de la comodidad y agradable sensación que ofrecen las vías del aire.

Agradecemos la atención del estimable caballero y culto amigo así como también la fineza de habernos traído especialmente un ejemplar de la edición del diario «El Comercio», correspondiente al día de ayer.

A Bahía de Caráquez se dirigieron ayer los señores Coronel Nicolás Santos, Juan Pereira Larrea y su esposa señora Olga Dueñas de Pereira.

En la Clínica del doctor Acosta fué sometido a una delicada operación el señor Manuel Ramírez León.

Mejora en la misma Clínica la señora Colombia Macías. Encuéntrase enfermo el señor Miguel Angel Cevallos Calero.

INDUSTRIAL AGRICULTOR
 Usted ESPERABA PARA Su AYUDA a
CEGAN

Creación de un Teatro Terapéutico

El conocido psiquiatra doctor Jacob L. Moreno, de Bacon, Nueva York, ha creado un «teatro terapéutico» por medio del cual afirma haber resuelto muchos casos de desdicha conyugal, haciendo que el esposo y la mujer—en funciones alternas—representen sus grandes escenas de reyertas y diciendo hasta las cosas fuertes que habrían deseado decir y no se atrevieron.
 Por ejemplo, el señor y la señora X no pueden vivir uno con el otro, ni uno sin el otro, y quieren saber el deber de separarse, divorciarse o tratar de seguir viviendo juntos. El doctor Moreno escucha la versión de su última reyerta hecha por el señor X y en colaboración con él la reproduce al vivo. El papel de señora X es confiado a una de las ayudantes del médico, que tiene preparación científica y que es enterada por el señor X de lo que dijo su esposa y repite el papel de ésta según los recuerdos de aquel.
 Cuando se presenta la escena el elemento de crítica se apodera del señor X porque no es solamente el primer actor, sino el autor de la comedia, y quiere convencer a su pequeño audi-

torio. Cuando advierte que algunas de sus palabras encolerizadas no parecen justificadas en el teatro, se pregunta si también no estaban un poco fuera de lugar en la escena real.
 El día siguiente, la verdadera esposa escribe o dicta su versión del acto y desempeña su propio papel con un ayudante masculino. Mientras tanto el doctor Moreno ha acompañado las dos versiones que, por sus divergencias, suelen dar la clave de la causa verdadera de la ininteligencia.
 El tercer día, tanto el señor X como la señora X consultan con el doctor como autores de la obra, corrigiendo las diferencias entre los dos manuscritos. Si los dos son bastante serios como para ir en ayuda del investigador científico generalmente tratan de ser imparciales y coincidir en una versión definitiva de lo que realmente sucedió.
 A veces hay una tercera representación de la comedia corregida, en que el marido y la esposa desempeñan sus propios papeles, pero en que se omiten las alusiones emponzoñadas. El resultado es que menudito se resuelve el conflicto; en una minoría de casos, por el contrario, indica que el divorcio es necesario.

Sindicato Nacional de Educadores ha quedado obligado a reformar sus Estatutos para asegurar su existencia

Quito 23.—Con motivo de la reclamación planteada por el Sindicato Nacional de Educadores para que el Ministerio de Previsión Social no dicte ninguna medida contra la expresada institución, de conformidad con el dictamen del H. Consejo de Estado hasta que no sea considerada una exposición que hará el Sindicato sobre su posición jurídica, el Ministro señor Enrique Bravo Malo ha dirigido al Secretario General de esa entidad un oficio expresándole que la existencia de dicho Sindicato es ilegal por que sus Estatutos no están en armonía con la situación jurídica creada por la disposición del artículo 49 de las reformas a la Ley de Escalafón del Magisterio expedidas por el Congreso Extraordinario el 10 de marzo de 1.939 y que por consiguiente es preciso que sean reformados dichos estatutos de manera tal que encuadren dentro de la nueva situación jurídica porque

Velada De Arte En “El Victoria”

Mañana en la noche a las nueve y treinta, se dará la gran Velada de Arte en el Teatro «Victoria», que el «Centro Artístico Juvenil» de esta ciudad, lleva a cabo como una contribución para aliviar la suerte de uno de los más aplaudidos artistas de esta capital, el señor Salvador Avila M.
 Subirá a escena el sentimental drama EL PECADO DE LOS PADRES en cuatro actos, y finalizará con un atractivo gran acto de Variedades.
 Se espera que el distinguido público capitalino responda a la iniciativa por demás encomiástica de nuestros artistas.
 En caso contrario el Ministerio tendrá que proceder de conformidad con la Facultad que le concede el artículo 148 del Código Civil.
 De consiguiente, el Sindicato ha ofrecido al señor Ministro que en los primeros días de la próxima semana presentará sus Estatutos con las reformas que sean indispensables para armonizarlo con las disposiciones legales invocadas.